

NOTA DE LOS EDITORES

En el editorial del número anterior de *Ornitología Colombiana* anunciamos que la revista había cumplido los requisitos para ser indexada a nivel internacional por Scopus (Elsevier) y nacionalmente por Publindex. La indexación en Scopus es ya un hecho: todos los artículos que hemos publicado están incluidos en esta amplia base de datos -lo que permite que sean encontrados por sus motores de búsqueda- e incluso ya existen vínculos que conducen a las publicaciones que los han citado. Sin duda, esto ha posicionado a *Ornitología Colombiana* de forma muy positiva a nivel internacional. También hemos logrado que la página web de la Neotropical Ornithological Society incluya un vínculo a la nuestra, otro incremento importante en la visibilidad de nuestra revista. Sin embargo, las noticias a nivel local son menos alentadoras, pues a última hora COLCIENCIAS conceptualizó que la revista debía cumplir una serie de requisitos adicionales para poder ingresar formalmente a Publindex. Debido a que varios de ellos no se ajustan al tipo de publicación que representa *Ornitología Colombiana* (de libre acceso en internet, sin distribución masiva de copias físicas a suscriptores, etc.), estamos a la espera de concertar una cita con esa entidad para poder aclarar varios asuntos, lo que esperamos conduzca finalmente a la aparición de nuestra revista en su sistema de indexación.

Hablando del posicionamiento internacional que ha alcanzado *Ornitología Colombiana*, es notorio que cada vez recibimos más manuscritos presentando resultados de estudios realizados en países neotropicales distintos a Colombia. Prueba de ello son los artículos sobre el estudio de dietas de colibríes basado en análisis de isótopos estables de Jessica Hardesty y la descripción del nido de *Atlapetes latinuchus* hecha por Harold Greeney que publicamos en este número, ambos basados en datos obtenidos en Ecuador. Además, el análisis taxonómico del complejo de *Momotus momota* elaborado por Stiles abarca un ámbito geográfico bastante amplio, por lo que suponemos que llamará la atención de lectores de varios países de nuestra

región. Nuestra política con respecto a la aceptación de estudios no realizados en Colombia es la de considerar para publicación aquellos manuscritos que pensamos que serían de interés para la mayor parte de nuestra audiencia, sea porque tratan aspectos de la biología de especies que también se encuentran en Colombia o porque abordan asuntos conceptuales o empíricos de interés, independientemente del ámbito geográfico. Así, conociendo que otros países del norte de Sur América y de América Central no cuentan con revistas ornitológicas con el perfil de la nuestra, estamos especialmente abiertos a recibir los trabajos de colegas de otros países.

En relación con el ámbito geográfico al que esperamos llegar con *Ornitología Colombiana*, vale la pena mencionar también nuestra política editorial con respecto a manuscritos basados en trabajos realizados a nivel local en Colombia. Nuestra meta es que todos los artículos publicados en la revista sean de interés para un rango amplio de lectores, no sólo en el ámbito nacional sino también en el internacional, por lo que sugerimos a todos los autores tener esto en mente al preparar sus contribuciones, particularmente aquellas que describen nuevos registros puntuales de especies para localidades del país. Los trabajos que presentan información nueva acerca de la distribución de las especies en Colombia son bienvenidos en la revista, como lo demuestra la publicación en este número de artículos que documentan el hallazgo de una nueva población de *Ognorhynchus icterotis* en la Cordillera Oriental (uno de los descubrimientos recientes de mayor interés para la ornitología de esta parte del continente, que representa una nueva oportunidad para la conservación de esta especie emblemática) y de nuevas localidades para *Cistothorus apolinari* y *Henicorhina negreti* (dos especies endémicas colombianas que se encuentran amenazadas y son poco conocidas). Sin embargo, en los últimos meses nos hemos abstenido de considerar algunos manuscritos que presentan información nueva sobre distribución de especies debido a que, pensando en

nuestra audiencia, juzgamos que los registros no representaban extensiones demasiado significativas o inesperadas de las distribuciones conocidas como para ser de interés en el ámbito internacional. La información contenida en aquellos manuscritos bien podría publicarse, pero no nos parece que *Ornitología Colombiana* sea el foro más adecuado. Así, nos gustaría animar a aquellos autores que no han recibido una respuesta positiva de nosotros a que consideren publicar sus datos en otro medio. Por ejemplo, aunque cada vez se internacionaliza más, el Boletín de la Sociedad Antioqueña de Ornitología es un excelente foro para la publicación de información de interés en un contexto más local.

Finalmente, pedimos excusas a nuestros lectores por la tardanza en la publicación de este número de *Ornitología Colombiana*, que hemos terminado

varias semanas más tarde de lo presupuestado. Parte de la demora se debió a cambios en la organización de la Asociación Colombiana de Ornitología. Desde hace unos meses estamos trabajando con Tatian Celeita como nueva coordinadora y Diego Soler (quien además actúa como Secretario de la Junta Directiva) se ha encargado de las tareas de diagramación de la revista. Con la experiencia adquirida por ellos en esta etapa, esperamos ser más ágiles en el futuro y seguimos con nuestra meta firme de publicar dos números anuales de la revista. Esperamos que quienes han esperado pacientemente por este número se sientan recompensados con la calidad y variedad de los artículos que contiene.

F. Gary Stiles & Carlos Daniel Cadena
Editores, *Ornitología Colombiana*

AGRADECIMIENTOS

Como siempre, estamos inmensamente agradecidos con los evaluadores que han contribuido con su tiempo y experticia para dar su concepto sobre los manuscritos presentados a *Ornitología Colombiana*. Para este número contamos con la valiosa colaboración de Humberto Álvarez-López, C. Daniel Cadena, Andrés M. Cuervo (dos manuscritos), Jeanne Fair, Keith A. Hobson, Fabián Jaksic, Manuel Marín, Ulyses Pardiñas, Luis Miguel Renjifo, Katherine Renton, Mark B. Robbins, Adriana Rodríguez-Ferraro, F. Gary Stiles y Christopher Witt. Dentro de la Asociación, agradecemos a Loreta Rosselli por su trabajo silencioso y minucioso en el mantenimiento de nuestra página web, incluyendo el montaje de *Ornitología Colombiana*. Con la coordinación eficiente de Tatian Celeita y la diagramación de Diego Soler, confiamos en que el trabajo de edición de la revista será más ágil de aquí en adelante.

Nuestra portada: Un adulto de *Momotus a. aequatorialis*, el miembro más grande del género. Esta forma antes se consideraba una subespecie de *Momotus momota*; véase el artículo de F.G. Stiles (págs. 29-75). Foto tomada por Juan David Ramírez en Medellín, Antioquia, cerca de El Poblado.